
高西小だより
Ｈ２４，７，１０（火） 校長：古屋 NO７

今年もプールに歓声が響く季節になりました！

６月２１日の中休み時間にプール開き

が行われ、今年度のプール利用がスター

トしました。上屋付きで温水、しかも床

が上下する県下唯一のプールとあって、

子どもたちも安心して思いっきり水泳や

水遊びを楽しんでいます。

思い起こせば、私が、小学４年生だっ

た４９年前の昭和３８年８月に初めてプ

ールが完成し、初泳ぎをしたことが思い

出されます。当時のプールは、今の体育 柳沢会長と安全祈願のお酒と塩を！ 西小プールでの初泳ぎ（１年生）

館の位置にあり、東西に長いものでした。水は、今もその流れが絶えることのない六ヶ村せぎから直接引

いていました。プールへの水の取り入れ口には、厚く砂が入れられ、濾過装置の役目をしていたように記

憶しています。何せあの八ヶ岳の東沢渓谷から流れてくる六ヶ村せぎの水とあって、鳥肌が立つ冷たさを

今でも覚えています。

この西小の初のプール竣工から約５０年の半世紀、水泳は、より速さを求める種目やシンクロとして、

また、余暇や趣味として、そしてリハビリなど多方面にわたって発展してきています。かつては、あのベ

ルリンオリンピックの「前原ガンバレ」に象徴されるように、水泳世界１の日本であったことや、最近も

北島康介選手に代表される日本人の頑張りをみることができます。約１か月後には、ロンドンオリンピッ

クが開催されます。日本人選手の活躍する画面を見て、水泳に興味関心をもち、「プールへ行こう」と思う

子がたくさんでることを期待したいですね。

「科学工作：ノボリムシ」を親子で作りました！ （自由参観日）

３年生は、理科で磁石の性質を学習

しますが、その磁石の性質を利用して、

パイプを上下逆さまにすると、磁石に

付けた虫が上がったり下がったりする

「ノボリムシ」というおもちゃを親子

で作りました。伊藤寛先生が講師を務

め、司会進行も子どもたち自らが行い

ました。これをきっかけに、夏休みに

は、親子で科学の力を生かしたものづ

くりに挑戦してほしいと思います。 講師は物知り博士の伊藤先生です。 磁石が小さいので気をつけて！

学校評議員さんが授業参観！

７月５日（木）の授業参観に合わせて、第１回学校評議員会が行われ、

授業参観をして頂きました。今年の学校評議員さんは次の方々です。これ

から、高根西小学校の学校運営に関して様々なご意見をいただきます。

○古屋 武雅 様 （株：フルヤ技研代表取締）

○五味 久代 様 （民生児童委員代表）

○古屋 昭仁 様 （秋田郵便局長）

○清水るみ子 様 （前年度ＰＴＡ会長）

学校評議員制度 この制度は、法令（学校教育法施行規則等）に

基づき、「学校・家庭・地域が連携協力しながら一体となって子どもたちの

健やかな成長を担っていくため、地域に開かれた学校づくりをより一層推

進する観点から、学校に学校評議員を置く」とするものです。これにより、

学校や地域の実情に応じて、学校運営に関し、保護者や地域住民の意向を

把握・反映しながら、その協力を得るとともに、学校としての説明責任を

果たしていかなければなりません。

学校教育目標

夢を切り拓く

心豊かで

たくましい子ども



夏休みには、必ずむし歯の治療を！

そして 日々のていねいな歯磨きをお願いします。

先日、歯科検診が終わり検診結果がでました。すでに「学校保健委員会だより」でもお知らせしました

が、本校の課題からの目標は、「治療率１００％を目指すこと」（昨年度７０％）と「新たなむし歯になら

ないこと」です。歯は健康の源です。家族で「歯っぴー大作戦」に挑戦してください。

学校保健委員会での児童発表です。 歯科医の小林先生や歯科衛生士さんからとても丁寧に指導して頂きました。

２年生も真剣です。 カガミでチェック！（５年生） 裏までよ～く確認！（４年生）

「西小だいず隊」の作業

が始まりました！

６月２５日、今年も食と農の杜

づくり課の浅川さんや営農たかね

の原さんにご指導いただきながら

大豆の種まきをしました。きっと

４年生のような元気いっぱいの大

きな実がなることでしょうね。

２個ずつ播くんだよ！ いつもの「はらペコちゃん」のＴシャツを着た浅川さんのお話しは楽しい！

保健学習の出前講座を行いました。（６年生）

６月２５日、中北保健所峡北支所からお二人の先生をお招きし、「飲

酒・喫煙が発育中の体の健康を大きく損なうことを理解し、今後の望ま

しい行動につなげていこうとする態度を身に付ける」ことを目標に行い

ました。その中で、たばこの煙の中には、フェノール、アンモニア、ベ

ンゼン、トルエン、カドミウム 、ダイオキシン、タール、シアン等、

多くの害となる物質が含まれていることや周囲の人が吸う副流煙には、

吸っている人の主流煙よりもその物質が何倍も多いということを知って

驚いていました。

肺の実際の映像にびっくり！

学習ボランティアいつもありがとうございます！

今年も多くの方々に学習ボランティアに入って頂いています。朝の読

書やお話し会での「おはなしやさん」、田んぼの学校の山本さんや小池

地区の方々、大豆作りの営農たかねの皆さん、新体力テスト時のスポー

ツ推進委員さん、スキー・スケート教室、校外学習時の引率、ふれあい

発見楽しむ会での講師、そして、今年新たに英語活動の充実を目指して

吉田さんと鎌田さんにもご支援を頂いています。今後、水泳指導にも地

域の方のご協力を計画しています。今後ともよろしくお願いします。 今、英語活動が手厚く充実しています。




